

JAM 軸受情報

Japanese Association of Metal, Machinery, and Manufacturing Workers

2022年9月28日 No. 1

JAM軸受部会

[事務局：NTN労働組合]

〒550-0002

大阪府大阪市西区江戸堀 1-10-8

パシフィックマークス肥後橋5階

TEL (06) 6448-0275

第24回定期総会号

JAM軸受部会 第24回定期総会

新しい時代に向けて邁進していく

9月5日、群馬県高崎市「ホテルメトロポリタン高崎」にて第24回定期総会（WEB併用）が開催されました。軸受産業に働く仲間の地位向上と生活安定に向けた「2023年度活動方針」が確認され、引き続き新型コロナウイルス感染拡大の防止に配慮し、全18単組の共闘を強化しながら活動していくことが確認されました。

団結と対話で 活動を前進

JAM軸受部会 部会長
谷口 和雄



日頃より、JAM軸受部会の活動への参画ならびにご理解とご協力に心から感謝と敬意を表します。

まず、年始から滋賀県を中心に被害をもたらした大雪をはじめ、福島県沖、能登半島沖、熊本県での地震など自然災害で被災された皆様に、心よりお見舞いを申し上げますとともに、一日も早い復旧・復興をお祈り申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症は依然として終息にはいたらず、再拡大が懸念されている状況です。また、ロシアによるウクライナ侵攻は長期化の様相を呈しています。これらの出来事は、私たちが働く・生活していくうえで大きな影響を与え、一人ひとりの価値観にいたるまで大きく変わっているように思います。今ある日常のありがたさ、安心して暮らすことの幸せ、たすけあいや連帯の必要性を再認識したのではないでしょうか。

軸受部会は新しい役員体制で3年が経過しましたが、この間は感染症によって思い描くような活動ができませんでした。コロナ禍においても運動を停滞させることがないように様々な工夫を凝らしながら活動を進めてきましたが、直接会って話をすることの重要性を改めて実感した3年間でもありました。

先に行われた参議院選挙では、比例代表選挙において「村田きょうこ」の勝利を勝ち取ることができました。まずは、各単組役員の皆さんのご尽力により、ご支援いただいた組合員の皆さんに心よりお礼を申し上げます。

しかしながら、いつまでも当選の余韻に暮っているわけにはいきません。組合員・従業員の皆さん、またそのご家族の皆さんなどにいただいた一票・一票に応えられる政策実現活動を、JAMとして取り組んでいかなければならないと思っていますし、村田議員にもJAMの準組織内国会議員として働く人の立場にたった視点で活躍いただき、組合員の皆さんのが「ちむどんどん」するようになれば、JAMの政策制度要求実現に向けての大きな一歩になると確信しています。また、このことが悲願であるJAM組織内国会議員の誕生にもつながると思っています。引き続き、JAMの政策制度実現に向けた活動に対し、軸受部会としても取り組んでまいりますので、ご理解をお願いいたします。

私たち軸受業界を取り巻く環境は、デジタルトランスフォーメーションへの対応やカーボンニュートラル、また、自動車のEV化への対応などといった将来のものづくり産業の姿を変えうる大きな変革期を迎えてます。各企業とも、まさに生き残りをかけた厳しい競争環境にさらされていると思います。軸受部会としても引き続き、情報共有など、対話をしっかりと重ねながら、活動を開いていくので、変わらぬご理解とご協力をお願いし、JAM軸受部会を代表してのご挨拶とします。

III. 政策制度への取り組み

より豊かな生活をめざす観点で、企業内では取り組めない税制や社会保障問題などへの取り組みとして、政策制度の取り組みが重要です。軸受産業に関わる課題を政策に結びつけるなど、政策制度活動に関心を持ち行動していく必要があります。

あわせて、これまで取り組んできている、価値を認め合う社会の実現に向けた公正取引の課題についても、JAM方針に基づき、軸受部会として継続的な取り組みを行っていきます。

IV. 感染症や災害に対する取り組み

1. 軸受部会運営上の取り組み

新型コロナウイルスの感染拡大が継続している中、引き続き、WEBの活用などにより、各単組の意見・情報交換を絶やさないよう、工夫して取り組んでいきます。

また、今後のウイズコロナ・アフターコロナ時代の取り組みとして、代表者会議や幹事会、専門委員会、青年女性委員会の活動のあり方について、幹事会などで意見交換を行いながら、取り組みを進めていきます。

2. 新たな感染症や災害発生時の取り組み

新型コロナウイルス感染拡大に対するこれまでの対応を踏まえ、今後も新たな感染症への備えを強化していく必要があります。また、近年多く発生している自然災害や、いつ発生してもおかしくない大地震への備えを強化していく必要があります。軸受部会としても各企業の対応内容を共有するとともに、今後の活動につなげていきます。

役員変更

旭精工労働組合の役員改選に伴い、新たに宗兼圭司氏が幹事に選出されました。

今まで幹事を務めていただきました廣澤員久氏におかれましては、2013年9月から9年間に亘り幹事を務めて頂きました。長きに亘るご労苦に敬意を表しますとともに、今後のご活躍をお祈りいたします。



旭精工労働組合 書記長 宗兼圭司氏
[軸受部会・新幹事]

総会宣言

軸受部会第24回定期総会を開催し、前期の活動の振り返りと向こう1年間の活動方針を確認した。春闘や秋闘をはじめとする組合員の労働条件改善や情報共有化による軸受部会の共闘で組織強化に取り組んでいく。

軸受産業を取り巻く環境は、新型コロナウイルス感染拡大の影響で落ち込んだ企業業績は大幅な回復をみせているが、引き続き、新型コロナウイルス感染症や半導体不足などのサプライチェーンの混乱などから楽観できる状態ではない。

また、ロシアによるウクライナ侵攻は、食料・エネルギー問題として私たちの生活に大きな影響を与え、そして何よりも大切な世界平和を大きく脅かす事態に発展しており、一刻も早い終結を願うばかりである。

国内の政治面では、昨年秋に発足した岸田政権はまもなく1年が経過するが、長引く経済の低迷、雇用の質の劣化、脆弱なセーフティネット、少子化・人口減少など深刻な構造的課題に向き合っていない政治が続いていると言わざるをえない。このような状況を変えるには、今後も組合員一人ひとりが政治に関する意識を高め、労働組合の組織力を強化しながら、労働者の代表を一人でも多く政治の場へ送り出す必要がある。

私たち軸受部会は『公正で安心して暮らせる社会の構築』と『安心・安全・充実感を持って働く環境づくり』に向け、一人ひとりの力を結集し団結力を高めていくことが大切である。

軸受部会第24回定期総会に集う仲間は、JAM方針に基づき年間二大闘争を中心とした労働条件の向上と、政策制度の実現を目指した取り組みを全力で行っていく意思確認を行った。新型コロナウイルス感染拡大の防止に引き続き配慮しながら、軸受部会に集う仲間の団結力を高め、活動に邁進していくことをここに宣言する。

2022年9月5日
JAM軸受部会
第24回定期総会

以上